

BRÈVES ÉCONOMIQUES

Canada

Une publication du SER d'Ottawa
Semaine du 18 au 25 octobre 2024

Actualités macroéconomiques

La Banque du Canada abaisse le taux directeur de 50 points de base

La Banque du Canada a abaissé son principal taux directeur de 50 points de base, le ramenant à 3,75%. Depuis le mois de juin, le taux a été réduit de 125 points de base et est maintenant à son niveau le plus bas depuis décembre 2022. Après trois baisses consécutives de 25 points de base depuis juin, la Banque du Canada a procédé cette fois à une réduction de plus grande ampleur en raison d'un retour de l'inflation autour de la valeur cible de 2% (1,6% en septembre) et d'un fléchissement de la croissance. La prochaine décision est attendue le 11 décembre prochain.

Le gouvernement réhausse le salaire initial des travailleurs temporaires étrangers

Le gouvernement fédéral a annoncé une hausse de 20% du salaire horaire initial des travailleurs étrangers temporaires à partir du 8 novembre prochain. Cette hausse ne concernera que les nouvelles demandes pour les postes à haut salaire du Programme des travailleurs étrangers temporaires. En fonction des provinces, les salaires augmenteront entre 5 et 8 CAD de l'heure. Cette mesure vise à encourager les employeurs à se tourner vers la main d'œuvre canadienne et à ainsi réduire le recours au Programme des travailleurs étrangers temporaires.

Le Canada, les États-Unis et le Mexique collaborent pour mieux se préparer aux pandémies

L'Agence de la santé publique du Canada, en collaboration avec l'Agence canadienne d'inspection des aliments, Santé publique Canada et Affaires mondiales Canada publient avec leurs homologues respectifs mexicains et américains l'Initiative nord-américaine de préparation aux pandémies animales et humaines. Ce texte vise à renforcer la sécurité sanitaire régionale en Amérique du Nord et lutter contre les futures menaces de pandémie.

Les entreprises canadiennes peuvent demander une remise sur les droits de douane des véhicules électriques chinois

Suite à la hausse des droits de douane sur les importations chinoises de véhicules électriques, d'acier et d'aluminium annoncée en septembre 2024, le gouvernement fédéral met en place une remise de droits de douane pour les entreprises canadiennes. Cette mesure vise à compenser les difficultés que rencontrent les industries canadiennes pour ajuster leurs chaînes d'approvisionnement. La remise s'appliquera aux entreprises démontrant l'impossibilité de se procurer ces produits ailleurs qu'en Chine, ainsi qu'aux entreprises confrontées à des obligations contractuelles avec des entreprises chinoises conclues avant l'annonce de la hausse des tarifs.

Le nombre de bénéficiaires de l'assurance-emploi a augmenté en août

En août, le nombre de canadiens touchant des prestations régulières d'assurance-emploi a augmenté de 1,5% en glissement mensuel (+ 7 400 de personnes). Il s'agit de la troisième hausse en quatre mois, alors que le nombre de prestataires était resté relativement stable de septembre 2023 à avril 2024. En glissement annuel, le nombre de prestataires était en hausse de 5,6% en août. Cette augmentation est surtout due à une hausse du nombre de bénéficiaires dans trois provinces : le Québec (+5,4%), l'Alberta (+1,9%) et Terre-Neuve-et-Labrador (+1,3%).

L'emploi dans le secteur public a progressé plus vite que dans le privé

Pendant la pandémie du COVID-19, l'emploi dans le secteur public a augmenté de 13% alors que l'augmentation n'a été que de 3,6% dans le secteur privé (incluant les travailleurs indépendants), selon une étude du *Fraser Institute*. Le taux de croissance de l'emploi public a été plus élevé que celui du secteur privé dans 8 provinces sur 10. La part de l'emploi public dans l'emploi total du pays est la plus élevée depuis le pic atteint au milieu des années 1990.

Entreprises

L'usine Stellantis en Ontario commence à produire des modules de batterie

L'usine NextStar Energy de Windsor, née d'un partenariat entre le constructeur automobile Stellantis et l'entreprise LG Energy Solution, a annoncé avoir commencé sa production de modules de batteries pour véhicules électriques. L'usine, en construction depuis 2022, devrait être achevée en 2025 et atteindre une capacité de production de 49,5 GWh d'énergie, suffisant à alimenter 450 000 véhicules électriques. Suite à un arrangement conclu entre le gouvernement ontarien et fédéral et Stellantis en juillet 2023, l'usine pourrait recevoir jusqu'à 16 Md CAD d'aides gouvernementales sur 10 ans.

Les entreprises canadiennes s'inquiètent du protectionnisme américain

Une enquête menée par KPMG au Canada auprès de 735 petites et moyennes entreprises indique que 87% d'entre elles craignent que l'économie canadienne ne devienne un « dommage collatéral » des politiques protectionnistes américaines. Face à la montée du protectionnisme dans le débat politique américain, les grandes entreprises canadiennes spécialisées dans des secteurs très intégrés à l'économie américaine (transports, automobile, fabrication, ressources naturelles et médias notamment) se montrent particulièrement préoccupées. Cette enquête fait écho à un rapport publié plus tôt ce mois-ci par la Chambre du commerce du Canada, qui lançait un avertissement sur les graves conséquences

économiques que pourraient avoir des politiques protectionnistes américaines.

L'usine de compost construite par Veolia ouvre ses portes à Montréal

Situé dans l'ouest montréalais, le premier centre de compostage de la ville, construit par la multinationale française Véolia, est entré en fonctionnement cette semaine. D'une valeur de 169 M CAD (112,5 M€) et dotée d'une capacité de traitement annuel de 50 000 tonnes de matière organique, l'usine produira jusqu'à 20 000 tonnes de compost de catégorie A chaque année. L'infrastructure a reçu la certification LEED Or (Leadership in Energy and Environmental Design) du Conseil du bâtiment durable du Canada.

Laserax obtient un financement pour se développer à l'international

L'entreprise Laserax, basée à Québec et spécialisée dans la conception et la production de solutions laser destinées à la filière batterie et à l'électrification des transports, vient d'obtenir un financement de 45,5 M CAD (30,3 M€) pour financer son expansion à l'international. Déjà présente en Allemagne, l'entreprise prévoit d'ouvrir une filiale au Japon ainsi qu'au Michigan. Investissement Québec a investi 13 M CAD dans ce projet, accompagné de Desjardins (19,5 M CAD) et de la Banque de développement du Canada (10 M CAD).

L'agenda économique de la semaine passée

Indicateur	Résultats
Indice des prix des produits industriels pour le mois de septembre	-0,6% par rapport au mois précédent
Indice des prix à la consommation pour le mois de septembre (d'une année sur l'autre)	1,6% contre 2% le mois précédent
Décision de politique monétaire de la Banque du Canada	3,75% contre 4,25% précédemment
Ventes de détail pour le mois d'août	+0,4% par rapport au mois précédent

Les résultats économiques de la semaine prochaine

Indicateur	Date de publication
Produit intérieur brut pour le mois d'août	31 octobre
Produit intérieur brut par industrie	31 octobre
<i>S&P Global Manufacturing Index PMI</i> pour le mois d'octobre	1 ^{er} novembre

La direction générale du Trésor est présente dans plus de 100 pays à travers ses Services économiques. Pour en savoir plus sur ses missions et ses implantations :

www.tresor.economie.gouv.fr/tresor-international

Responsables de la publication : Morgan Larhant, Félix de Liège, SER d'Ottawa

Rédaction : Léah Bessis, Justine Pourailly, SER d'Ottawa

Abonnez-vous [aux brèves hebdomadaires des Services économiques français au Canada !](#)